

ACTIVIDAD JUVENIL

"Incremento del movimiento juvenil"

Nos place constatar el incremento grandioso que por doquier van tomando las J. L. Son muchísimos los grupos que semanalmente se forman e ingresan al movimiento juvenil anarquista. Ese despertar rebelde de la juventud explotada, esa aflicción constante de jóvenes a las filas de la revolución, con ansias incontrolables de conquistar un mundo nuevo, de vivir una sociedad mejor, nos hincha el corazón de esperanza y nos proporciona un optimismo ilimitado.

No ha mucho, dábamos cuenta de la constitución de grupos juveniles en el seno de algunos sindicatos. Hoy nos cabe la satisfacción de manifestar, que ya algunos de aquellos grupos han ingresado a las J. L. y otros están en vías de hacerlo.

La semana pasada, la juventud trabajadora de textil de Barcelona nos proporcionó otra sorpresa que nos llena de satisfacción y entusiasmo. Del vibrante manifiesto que dieron a la publicidad, en el que hacen constar su adhesión a la F. L. de J. L. de Barcelona, entresacamos los párrafos más salientes:

"Con los libros en la mano y con nuestro corazón henchido de bondad, queremos ampliar más y más nuestro radio de acción, queremos formar juventudes libertarias en las fábricas, en los talleres, en todas partes; queremos luchar donde preciso sea, queremos ser dignos de la hora que vivimos y del ideal que sustentamos."

"La misión de estas J. L. en los lugares de producción, es la de captar para el movimiento revolucionario a la juventud explotada y propagar por doquier lo que es la C. N. T. y el Anarquismo."

"Por el Comunismo libertario, ¡jóvenes!, formad grupos en el interior de las fábricas y talleres, sed dignos de la hora que vivimos. Luchemos como un solo hombre, por el bien de la Humanidad."

Esa magnífica y caudalosa aflicción de jóvenes a nuestro movimiento, encarna para nosotros, los que desde ha tiempo pertenecemos a las J. L. y nos consideramos anarquistas hechos y probados, y para aquellos, que también son jóvenes y anarquistas y por no sabemos qué razón o lógica no pertenecen al movimiento juvenil libertario, una responsabilidad grandísima. Si no sabemos encauzar debidamente ese precioso raudal de bellas ilusiones juveniles, de ansias de lucha, de sed de libertad y de vida, tendremos que lamentar más tarde, la pérdida del más valioso aporte a la revolución y a la Anarquía. Y los responsables seremos todos, todos los que nos llamamos anarquistas y pero muy especialmente, aquellos que, jóvenes y anarquistas (la juventud no termina a los 20 ni a los 28 años) miran al movimiento juvenil con desprecio, como cosa de criaturas, como estación de paso casi sin importancia.

Mientras tanto, otras tendencias ponen toda su atención y emplean un porcentaje grandísimo de energías a atraer a la juventud. A la vista de todos, están sus campañas constantes y ruidosas.

¿Queremos entre todos evitar tardías lamentaciones?

Avisos y comunicados

Habiendo cesado en funciones de profesor de la Escuela Racionalista de Ferrol el compañero Francisco Iturrabe, toda la correspondencia debe ser dirigida para asuntos de la misma, a la siguiente dirección: Liga Racionalista, calle de María, 22, bajos, Ferrol (Coruña).

La Agrupación Cultural de Albartrech, pregunta a "Tierra y Libertad", si recibió un giro de 4 pesetas y a "Cultura Obrera", otro de 2 pesetas. Los giros tienen la fecha de 9 de mayo.

"Cultura Proletaria", enviará un ejemplar a la siguiente dirección: José M. Mercadé, Anselmo Clavé, 37, Vall (Tarragona).

El Grupo Artístico "Amor al Arte", de Toulouse, comunica que las ochenta pesetas recaudadas en el último festival, fueron distribuidas como sigue: 50 pesetas para el proceso de Orán y 30 para las familias de las víctimas de Puerto Paniza.

El Grupo "Les Solitaires", de Toulouse, contribuyó con 15 pesetas para el proceso de Orán y 10 pesetas para las víctimas de Puerto Paniza.

El Sindicato Unico de Trabajadores de Mestanza (Ciudad Real), pide a todos los que puedan desprenderse de libros, folletos, etc., lo hagan a la siguiente dirección: Rafael Novella, Puertollano, 23, Mestanza (Ciudad Real).

Igual pedido hace el Sindicato Unico "La Unión", de Isla Plana, Puerto Mazarrón (Murcia).

Deseando los compañeros de Masroig constituir una Biblioteca de Cultura Popular, piden a todos los que puedan desprenderse de material de propaganda lo hagan a la siguiente dirección: Biblioteca de Cultura Popular, Plaza de la República, Masroig (Tarragona).

La ignorancia creadora de confusionismos

En este momento tan propicio al aliancismo, no conviene dejarse arrastrar por la emoción fraternal, cayendo en el confusionismo; y sí examinar las posiciones detenidamente.

En primer lugar, vamos a detenernos a deslindar los campos: el ideológico, del sindical. ¿Qué es organización sindical y a quiénes abarca? Organización sindical es la reunión de todos los explotados, sean del matiz ideológico que creamos más conveniente (pueden ser políticos o no), pero en todo momento laborando por la emancipación de la clase oprimida, o sea, que sientan la necesidad de la ayuda mutua. Por lo tanto, el sindicato es heterogéneo.

Una vez definido qué es organización, pasemos a definir, qué es ideología. ¿Qué es ideología? Es la sublimación del espíritu. Este campo, es solamente homogéneo, o sea, que los militantes de una organización ideológica han de ir en todo momento unidos y orientados en el mismo sentido; pues su "camino" es único, y su horizonte el mismo.

Ahora bien, una vez deslindados los campos vamos a pasar al estudio de ellos y ver las formas de alianza. En el campo sindical es posible, que salvando ciertas asperezas, dándose cuenta sus componentes que lo que los separa va encaminado a un fin práctico-material, pueden llegar a una inteligencia; por ser organizaciones heterogéneas, ¿pero en el campo ideológico? En ese caso, ¿no cabe más que la dejación de principios sustentados por unos, en favor de los otros? Pero, ¿llegar a fusionarse ácatas con políticos (sea cuando éstos se llamen partidos obreros)? ¿No? Pues sería igual que si nos propusiéramos unir el fuego al agua. ¿Qué ocurriría? Pues, lo inevitable: que el fuego, si era superior eliminaría al agua, para seguir imperando el fuego; y de otro modo que si el agua fuese la que superase, extinguiría al fuego.

Los políticos aun siendo enemigos irreconciliables (en apariencia), pueden aliarse; pues, solamente se separan ciertos escrupulos de tética; pero el fin que persiguen es el mismo: adueñarse del poder.

Pero los Grupos de Educación Libertaria ¿qué somos?; pues, la vanguardia en todo momento de la organización confederal, para que ésta no se malee, y haga de ella un reducto político con fines indecibles y ruines.

Los que militamos dentro de los Grupos comenzamos por hacer dejación de todo lo que suponga beneficio individual, para asociarnos al colectivo, debemos de eliminar la idea del privilegio, que es lo que pregona los estatales, al conservar el Estado. En los Grupos, nos educamos aprendiendo a velar por la pureza de los estatutos, normas y fines de la organización confederal. Una vez educados en estos principios nos internamos en los grupos específicos, que los verdaderos propulsores de la libertad y equidad, en su máxima expresión.

¿Qué fin persiguen los jóvenes obreros, en la política? Sostener los principios de eliminar a unos que eran minoría por otros también en minoría o sea un estado por otros y nunca orientados en destruir todos los Estados y privilegios, implantando el Estado de todos por el Gobierno de todos, que será la plena libertad de trabajo y de pensamiento.

Una vez educados y deslindados los campos, no nos queda más que recomendar el estudio de las causas que detallamos y de esa manera evitar el confusionismo, que no es más que la ignorancia de estos problemas, que tanta necesidad tenemos de conocer.

No debemos de ignorar que la finalidad de la C. N. T., es el comunismo libertario; pero su organización sindical es heterogénea. Ya hemos dicho que los Grupos Libertarios son homogéneos y nuestro deber es luchar hasta llegar a implantar el comunismo libertario.

Todos para uno, y uno para todos.

Viva el comunismo libertario!

Por el Grupo de Educación Libertaria de Sama,

LA DIRECTIVA
Sama de Langreo, mayo de 1936.

Nuevos cuadros de propaganda y de lucha

ARAGON, RIOJA Y NAVARRA

Se han organizado en Gurrea del Gillego (Huesca), las J. L. que piden a todos los que puedan desprenderse, de libros lo hagan a la siguiente dirección: Carmen Crivillé Torralba, Pablo Iglesias, 85.

Con el nombre de "Aguilas Negras", se ha organizado en la misma localidad un grupo anarquista que desea adherirse a la F. A. I.

LEVANTE

En Albacete se ha reorganizado el Grupo "Amor y Libertad", que pide a todos los que puedan enviarle material de propaganda lo hagan a la siguiente dirección: Jesualdo Martínez García, Cornejo, 24.

Con el nombre de "Vida y Rebelión", se ha organizado en Puerto Sagunto un grupo de J. L. que se adhiere a la F. I. J. L.

ANDALUCIA Y EXTREMADURA

En Bobadilla de Alcaudete (Jaén), se ha constituido un Sindicato de Trabajadores afecto a la C. N. T.

En Arriate (Málaga), se ha constituido un nuevo grupo anarquista con el nombre de "Unión Rebelde".

"Hacia la Meta" es el nombre de un nuevo grupo anarquista que se ha organizado en Córdoba.

CATALUÑA

En San Fausto de Capcentellas (Tarragona), se han organizado las J. L. que se adhieren a la Regional de Cataluña.

ASTURIAS, LEON Y PALENCIA

En Barros (Asturias), se han reorganizado las J. L. desorganizadas a consecuencia de la represión.

Con el nombre de "Ateos sin ley ni patria", se ha constituido en Ceboalles de Abajo (León), un grupo de jóvenes libertarios que piden a todos los que puedan desprenderse de material de propaganda lo hagan a la siguiente dirección: Edelmiro Pérez, Ceboalles de Abajo (León).

Nota general de la Redacción. Todos estos grupos piden a los Comités respectivos que les envíen sus direcciones para efectos de adhesión, etc.

JJ. LL. DE ESPARRAGUERA

Nuestra posición frente a la próxima guerra

Nos hallamos al borde de un abismo. En la distancia, se divisa el monstruo que ha de arrojarlos al vacío del mismo, si no salimos del círculo de indiferencia en que nos hallamos sumidos, y reaccionamos con energía y tesón.

El régimen capitalista y estatal, vive el fin de sus días: ha cumplido su misión en la historia de las sociedades humanas, como antes de su advenimiento la hubieron cumplido otros regímenes, y pronto asistiremos a sus funerales.

...

Nos dirigimos al pueblo en general y a la juventud, de ambos sexos, en particular, ya que son éstos los llamados a recibir el mayor grado de sinosores e infelicidad, para que mediten, siquiera sea un momento, y se pongan resueltamente con nosotros, ante el enemigo común, para impedir que lleve a término su infame pretensión.

La guerra imperialista, ha sido el prólogo de la mundial que se avecina. Hitler, Mussolini y otros son especialistas para el caso; han enriquecido el ambiente y parece que algunos pueblos están dispuestos a matarse recíprocamente.

Antes de 1914, se excitaba a los pueblos contra el imperialismo alemán y bastó un atentado contra el archiduque Francisco Fernando y su esposa, de Austria, en las calles de Sarajevo, para que se encendiera la hoguera que tanto dolor había de aportar a la humanidad.

Hoy es el hacer y deshacer de pactos, ya elaborados al efecto, lo que servirá de excusa a la burguesía para conducircos hacia otra nueva y terrible matanza.

Las figuras de primera magnitud, en calidad de estadistas, pronuncian, con el mayor desdoro, la palabra "Paz", mientras por otro lado alimentan, proveen de carbón, incandescentemente, el fuego, para perpetuar el rescoldo de odios homicidas de raza a raza, y de nación a nación, para, así, hacer viable la existencia de la explotación del hombre por el hombre.

De 1914-18, a la fecha, las fábricas de materiales bélicos—fábricas de la muerte—, han trabajado, día y noche, por cuya razón las naciones están poderosamente provistas de cuanto necesitan para exterminar a la humanidad y reducir el progreso a la nada.

Decididamente nos dirigimos, si los trabajadores no se marcan un sendero más digno y razonable que dé al traste con las intenciones de la burguesía mundial, hacia la locura mayor que el hom-

bre, en conjunto, haya podido cometer a través de la historia.

Las máquinas de la muerte: aviación, marina, cañones, ametralladoras, etc., etc., así como obuses y explosivos de toda clase, han llegado al grado máximo de perfección en técnica; es decir, son la última palabra en ingeniería mecánica. A esto podemos añadir los últimos inventos, no menos horribles, de gases asfixiantes y venenosos; de instrumentos eléctricos y radiomagnéticos.

Y todo por darles vida a buenas y chacales, víboras, lobos y a toda clase de aves de rapiña, parásitos e insectos malignos, esto es: la burguesía, la burguesía mundial, que pide a gritos la guerra; pero frente a ella, estamos nosotros, las juventudes libertarias del mundo entero, que no estamos dispuestos a matarnos por su patria y por sus bienes, como se mataron las generaciones pasadas.

...

La juventud libertaria de Esparraguera fija su posición firme y decidida contra todo movimiento guerrero. Con nosotros debe estar toda persona noble y de buenos sentimientos, para que el triunfo de la razón y de la justicia, sea un hecho.

Habría quien, por ser nosotros los que decimos esto, haría caso omiso de nuestras palabras; pero allí él, o ella, con los dictados de su conciencia. Nosotros nos limitamos a exponer el peligro, para que, cada cual, se prevenga y sepa a qué atenerse.

[No queremos guerra; queremos abrazar a nuestros hermanos de más allá de las fronteras!]
[Viva la juventud condenada a morir en los campos de batalla!]
[Viva la paz! ¡Abajo las fronteras!]

JUVENTUDES LIBERTARIAS DE ESPARRAGUERA
Esparraguera, abril 1936.

Hay que ensanchar la propaganda

Todo movimiento organizado manifiesta su vitalidad y eficacia por la actividad que es capaz de desarrollar. Ningún movimiento de opinión, ninguna ideología consideraran imponerse jamás sino por su actividad constante, por su permanente afán de realizar, de llevar adelante sus aspiraciones y sus deseos.

El movimiento anarquista se distingue de todos los movimientos ideológicos, hoy en pugna, por su contenido profundamente humanista y porque su ideal, lejos de tener que ser llevado a la práctica de una manera totalitaria, puede realizarse cada día, en cada hora.

La lucha contra el oscurantismo, en todas sus manifestaciones es propia de nuestra ideología. Y por eso la sistematización de la propaganda en un sentido netamente antireligioso y racionalista es una labor a la cual se podrían entregar de lleno muchos grupos que participan de la organización sin tener hasta ahora asignado a sí propios ninguna labor especialmente determinada.

Sobre todo en los pequeños pueblos el Desde las predicaciones del pulpito a las insinuaciones y amenazas en el confesionario el "ministro del señor", no deja de ejercer su influencia deletérea, envenenando y conspirando toda la labor que pueda de lejos o de cerca amenazar su predominio. Sostén incondicional del Estado, toda la acción que se desarrolle contra la Iglesia, va directamente contra el derrumbamiento del sistema infame que padecemos.

Si al lado de cada iglesia, en cada día de misa, los compañeros levantarán una tribuna pública, exponiendo sus ideas, esclareciendo las conciencias y combatiendo los potentados de todo orden, al camino de la emancipación se adelantará y nuevas energías vendrán a sumarse a nosotros.

Piensen los grupos a quienes pueda interesar esta sugerencia, estudien la manera más factible de llevarla adelante, y veremos todos como la buena semilla fructificará y pronto podremos recoger su fruto.

MUJERES LIBRES

Ha visto la luz el primer número de "Mujeres Libres", bajo la redacción de Mercedes Comaposada. Amparo Poch y Lucía Sánchez Saornil. En este primer número aparece una carta de Emma Goldman, además de trabajos interesantes, bien escritos, de amplio miraje humano. Le deseamos larga vida. Redacción y Administración: Paseo de Santa María de la Cabeza, 26, Madrid.

Los interesados de Barcelona y su radio pueden solicitarla por intermedio de nuestros agentes y correspondientes en nuestra administración. Precio del ejemplar, 40 céntimos. Semestre, 2'40.

A LOS TRABAJADORES Y A LOS AMANTES DE LA CULTURA EN GENERAL

Se está editando un folleto con la recopilación de los discursos de la controversia pública que se celebró en Utiel (Valencia), el día 6 de mayo de 1936 entre el diputado comunista José Antonio Uribe, y el militante de la C. N. T., Juan Rueda Jaime. De ello pueden sacar los trabajadores buenas enseñanzas para su finalidad redentorista. El folleto se venderá al precio módico de 0'25 cts. con el debido descuento del 25 por ciento a los paqueteros, correspondientes, grupos, ateneos y organismos. Próxima su aparición, pueden ir formulando los pedidos para regularizar la tirada a Salvador Cano, Ateneo Racionalista, calle Blasco Ibáñez, 21, Mislata (Valencia).

Nota importante. El beneficio íntegro de la venta de este folleto será dedicado a la Escuela Racionalista de este pueblo.

LA COMISIÓN

Nuevas ediciones «Tierra y Libertad»

- El organismo económico de la revolución. Cómo vivimos y cómo podríamos vivir en España, por D. A. de Santillán 2'50 pts.
- La represión de octubre. Documentos sobre la barbarie de nuestra civilización, por Ignatius (segunda edición) 2'50 "
- Plan de movilización contra toda guerra, por B. de Lig. 0'75 "
- La finalidad de la C. N. T., el comunismo libertario, por I. Puente (tercera edición) 0'25 "
- Cancionero revolucionario (nueva edición) 0'25 "

Ediciones «Tierra y Libertad»

UN GRAN LIBRO DE RUDOLF ROCKER

El nacionalismo. Las raíces de la autoridad. Acabamos de publicar este importante libro, al cual ha consagrado Rocker la mitad de su vida de pensador, y que es el más importante de la literatura libertaria desde El hombre y la Tierra, de Elisco Reclus.

Este tomo, al que seguirán otros dos, consta de 250 páginas, con portada de Toni Vidal, en colores, y sirve al precio módico de 2'50 pesetas. Pueden los camaradas hacernos los pedidos que serán servidos inmediatamente. Pueden pedir también encuadernados con 1'25 de recargo.